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Une histoire vraie ! 
 
Je me souviens lors des consultations publiques pour l’agrandissement du méga-dépotoir de 
Lachenaie en janvier 2003, Mme Gisèle Gallichan qui présidait la commission, nous avait dit de 
ne pas sous-estimer les recommandations que faisait la commission au ministre de 
l’environnement. Je me souviens aussi lors du dépôt du rapport du BAPE (177) qui disait, 
qu’avant tout, il fallait faire des études supplémentaires et des analyses de risques sur la santé. 
Mais notre ministre de l’environnement, Thomas J. Mulcair, en a décidé autrement. 
 
Il a repoussé du revers de la main, 20 000 signatures de citoyens et les recommandations du 
rapport du BAPE qui demandait de faire des études supplémentaires et analyses de risques sur 
la santé sur le dépotoir de Lachenaie avant toute autorisation d’agrandissement. 
 
Est-ce que le dépotoir de St-Thomas de Joliette subira le même sort ? 
 
Monsieur le ministre dit comprendre nos inquiétudes. Malheureusement, je crains qu’il ne puisse 
pas comprendre la situation et nos inquiétudes, parce que, quand on ne vit pas ce problème et 
qu’on en est très loin, on peut difficilement être sensible à toutes les dimensions et les impacts 
négatifs sur notre quotidien, et les risques sur notre santé. 
 
Il parle de qualité de vie, de santé, d’environnement, etc. ? J’avoue bien mal comprendre… 
Pourquoi nos gouvernements s’acharnent-ils à ne pas vouloir faire des études supplémentaires 
et des analyses de risques sur la santé et donner décret par-dessus décret ? 
Il faut croire que le lobbying est très fort, et ce, dans tous les domaines auprès de notre 
gouvernement pour qu’on puisse faire fi de toutes ces recommandations et ainsi mettre en 
danger toute une région. 
 
Je me souviens quand Monsieur Mulcair a dit à l’ancien Ministre de l’environnement (M. André 
Boisclair) qu’il était plus préoccupé par son image que par l’environnement, je vois qu’il 
commence à agir de la même façon. 
 
Pour étirer le temps, pour se donner bonne conscience et rehausser son image, notre ministre 
fait des consultations publiques sur le développement durable. Bravo ! Il n’y a pas de quoi être 
fier. Quand on sait très bien qu’après les consultations publiques sur le développement durable 
et le rapport du BAPE pour le dépotoir de St-Thomas, il laissera les autres (lobbying) décider 
pour lui comme ce fût le cas pour le rapport 177. 
 
Heureusement qu’un mandat politique dure moins longtemps que le bien qu’on fait pour 
l’environnement. 
 
Quel beau projet qu’a eu notre ministre ! 
Mais il ne marquera et ne passera certainement pas à l’histoire du Québec avec son plan vert et 
développement durable, car 85% du temps il va à l’encontre des recommandations et de ce qui 
est écrit dans les documents. L’image qui restera de lui pour les générations futures sera le 
contraire de ce qu’il aurait probablement aimé. 
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Il est encore temps de changer le cours de l’histoire et de laisser une image positive de lui. C’est 
en faisant des études et des analyses sur la santé. Si non, nos élus d’aujourd’hui feront de toute 
pièce pour demain un second tsunami. 


